



第80号
発行所
タムラカントウ安全衛生協力会
千葉市美浜区新港223-2
043-246-2751
発行責任者
菅 良 行
発行平成29年4月1日

この先3年間の重要性

取締役専務執行役員
管理本部長 林 良之



毎日のご苦勞様です。この四月より新年度がスタートしまし

た。建設業界を取り巻く環境は社会保険の未加入問題において、この四月より現場への入場制限が始まりました。当社でも協力業者に対して加入促進をまいりました結果、全ての企業において加入手続きが完了しております。ご協力感謝致します。

さて、弊社は昨年十一月より四十七期を迎えて今月末で半期を終えようとしています。期首の計画に対して、五十%の数値を達成しなければなりません。その為には何が必要なのか現状を把握し、当初の予定と実績の乖離原因を掴み、この先の予定を立てていかなければなりません。全員が同じ意識を共有することが重要と考えます。全員が危機感を持ち目標達成の為に真剣に考え行動しなくては未達で終わってしまいます。経営理念

にあるように稼ぐことへの強い執着を備え持つ者の集団にならなければいけません。そして目標が達成した際には何かしらの還元がもたらされる事によって、その後のモチベーションに繋がっていかないと考えております。

2020年オリンピック開催に向け景気動向が良いように言われていますが、今のところ、思いのほか、良い見通しを感じません。単に情報に踊らされる事なく、正確な情報を掴まなければ、利益を出せる期間はいつの間にか終わってしまいます。世の中では工事が潤沢にあるイメージですが、実際に受注が出来なければ全てが絵に描いた餅になってしまうので、受注活動には緻密な戦略が必要です。戦略を立て、攻めていかなければならず、「機を見るに敏」の言葉にある様に、好機を素早く掴んで的確に行動することが大事です。特に2017年から2019年までのこの三年間が非常に重要になって来ます。2019年には消費税増税の可能性、オリンピック前年によるインフラ整備のピーク、また、世帯数ピークという状況が重なりますが、それらの反動により2020年以降の経済状況は不透明であると言えます。ダクト業界では世間の景気状況より若干の遅れがありますが、この時期までに社内体制を如何に整える事が出来るか、現状に満足せずに改修工事、ダクトクリーニング、メ

ンテナンス、ダクトシヨップ等の分野で顧客拡大に繋げる必要があります。日々の業務に追われてしまいがちですが、先の状況を考え知恵を絞って最善策を考えていかなければ設備業界で生き残れません。時間はあと僅かしかありません。今こそ全員が一枚岩となり、先ずはこの3年間で成果を出せるように頑張らしましょう。

品質とコストに対する取組みと展望

生産本部長代理 小林 貴之



桜花満開の季節に、絶好の仕事日和を覚える日々が続いておりま

す。昨年より本部長代理を仰せつかり、身に余る重責では有りますが、生産本部の取組みを一言申し上げたいと思います。

製作工場の本懐は単純明快、品質を担保しながら売上を伸ばし、コストを削減する事で利益を創出する、其れだけです。たった其れだけの事ですが、製作過程の一つひとつを深く追求し、検討と改善を繰り返さなければ成し得ない物だと思えます。例を挙げれば、間違えて入力してしまったダクトや折り付けの不手際による無駄を「なぜ発生したのか」「どうすれば防げるか」全員で話し合い、納得した再発防止策が結論出るまで何度も議論します。また、突然の機械故障やトラブルを未然に防ぐ為に、工作機械其々に合ったメンテナンスを定期的に実施する事で機械の生産能力を維持しています。

勿論、無駄の排除に対しても検討を重ねました。アングルの端材やプラズマ切断機の廃材を鋼材ピースや共板フランジとして再資源化し、無駄なく材料を活用する事でコストダウンを図っています。そして、事務所では毎月8,000枚以上の伝票処理を行っておりますが、コピーやトナー等の消耗品を単に新規購入するのではなく、リサイクル品を常に利用する事で、環境にも優しい職場として全員一丸となり取り組んでいます。唯、ダクト製品はその殆どが受注生産のため、工場内の活動だけでは限界が在ります。取り巻く環境も同時に改善しなければならぬのです。それは、適正な製作納期の確保に他なりません。短納期を減らす事により先々の予定を見通せるため、材料の先行買い付けや人員配員の綿密な計画を組み立てる事が可能となります。その結果、従業員一人ひとりの負荷が軽減し労働時間を無用に長くする事も無くなります。更に安定した労働時間による雇用形態をPR出来るため、企業への雇用拡大にも繋がっていくはずです。仕事量を平準化させ、工場内の作業環境を如何に一定にした状態で稼働させることが出来るか、この答えを求め続ける事が、生産本部の成長であると確信します。

部下への安全指導

生産本部千葉営業所 職長 酒井 明



毎日のご苦勞様です。基本ルール、作業手順、保護具

資格などなど安全に作業する為のツールは沢山あります。そのツールを事前に段取りし用意する事が部下への安全指導の第一歩だと思います。当然の事ながら用意しただけでは意味が分らず使っても正に使ってもらおうことが安全指導

の次のステップです。ツールの意味をしつかりと「伝え」、理解するまで「話し」、使い方を「教え」、忘れない様に繰り返し「指導」を続けることで適正に使ってもらえるようになります。

しかし教える部下にも色々な人が居ます。相手のレベルに応じて教え方を変える必要があります。それが出来るようになるにはやはり普段からのコミュニケーションではないでしょうか？普段からしっかりとコミュニケーションを取り、相手を理解することが何よりも大切だと思います。

日々、部下一人一人に「目配り」・「気配り」・「声を掛け合い」一日一日をご安全に!!

おめでとうございました。益々のご活躍をご期待申し上げます。

閉会後の第二部では、ヨガ講師による誰にでも簡単に出来るヨガポーズと呼吸法を習いましたので、是非これからも行って下さい。

平成28年度 通常総会を終えて

去る3月11日(土)、(株)タムラカントウ安全衛生協力会通常総会がホテル「プラザ菜の花」にて開催されました。

本総会では28年度の事業・収支報告、また29年度の事業計画・事業予算計画であります1~4号議

案のほか、安全衛生協力会会則一部改定(第5号議)並びに役員改選(第6号議案)が承認されました。この度、退任されます平野役員、山崎役員におかれましては、安全衛生活動の運営と推進に長らくご尽力頂きまして、誠に有難うございました。引き続きご支援を賜りたく、何卒宜しくお願い申し上げます。

平成29年度新役員をご紹介致します。(敬称略)

- 会長 菅 良行 (有菅設備)
副会長 佐藤 誠 (有佐藤設備)
副会長 山田幸一郎 (有山田設備)
会計 小出 昇 (小出産業有)
事務局 早川 幸夫 (三正設備株)
幹事 佐古 城男 (有柏ダクト工業)
幹事 三上 和哉 (有平野ダクト)
幹事 角田 栄 (有栄工業)
監査 鎌田 義昭 (有カマタ製作所)
永年勤続表彰に輝きました2名の受賞者をご紹介します。



有森川空調設備 会社紹介

千葉県野田市古布内401-14

卒業後、先に上京した兄を追い... 1月21日(土)、無事故無災害の護摩祈禱のため、去年の御札を持って成田山へ向かいました。



事務局 越阪部 創一

安全祈願

安全部長 越阪部 創一

1月21日(土)、無事故無災害の護摩祈禱のため、去年の御札を持って成田山へ向かいました。



アシユレー空調展を視察して

工事本部 課員 大槻 興治

毎日の作業お疲れ様です。1月29日(2月4日)と「米国国際空調暖房冷凍展」に参加のため海外研修へ行きました。

は天慶3年(940年)、正月の初詣者数は明治神宮に次ぐ全国二位。江戸時代に歌舞伎役者の市川團十郎が「成田屋」の屋号を名乗り、不動明王が登場する芝居を打ったこと...



管工事施工管理技士 合格おめでとう!

(株)タムラカントウ

工事部員 沢田 利雄 2級

工事部員 高田 裕太 2級

工事部員 齊藤 昌男 2級

協力会会員

(株)環空 田中 高光 2級

(有)力マタ製作所 菅原 慎哉 2級

(有)平野ダクト 三上 和哉 2級

(有)平野ダクト 舩屋 慎吾 2級

(有)平野ダクト 古里 雄太 2級

(有)平野ダクト 木村 学 2級

私の休日と趣味

生産本部 銚子営業所 浪川 亜由美

私の担当は継手製作です。継手は小さな製作物が多いので、繊細な性格と豊富な経験が求められる仕事だと思ひ、日々作業にあたりています。

さて、私の趣味でありますネイルを紹介させて頂きます。始めてから5年になりますが、ネイルも細かさや経験が必要で、私の仕事と同じように性格が現れてしまいます。

始めた当初はなかなか上手くいかず、何度も失敗をしてやり直しばかりでしたが、今では思い通りに仕上げられるようになりました。

そして、たまにですが、友人にネイルをさせて貰えるようにまでなりました。休日は雑誌などから新作情報を得てデザイン研究することが楽しみです。

最近では男性のネイルも増えていますので、興味のある方は是非、声を掛けて下さい。ご安全に!



お知らせ

(株)タムラカントウ安全衛生協力会の近々の予定をお知らせします。

①安全衛生標語の募集 募集期間... 4/15/5/8 提出先... 安全部

②春季安全衛生大会 日時... 5月7日(日) 10:45 場所... (株)タムラカントウ 本社

編集後記

生産本部 銚子営業所 岩立 悦幸 毎日作業ご苦労様です。そしてお忙しい中、沢山の投稿ありがとうございました。

私は、もう入社20年になります。これからも初心を忘れず毎日の作業に取り組んで行きたいと思ひます。暖かくなり働き易い季節になりましたが、油断することなく体調管理をしっかり行って、安全作業をお願い致します。ご安全に!

健康と安全確保で 仕事に家庭に幸せを! 4月です。今年度も心新たに無事故無災害でガンバろう! 平成29年4月1日

